
 

COMUNE DI SCICLI    
(Libero Consorzio Comunale di Ragusa) 

 
 

 
DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE 

 

N. 49    del 26/06/2025  

 
Oggetto: "Ordine del Giorno ai sensi dell'art. 18 del vigente Regolamento del Consiglio 

Comunale. Interventi urgenti di manutenzione e istituzione di un presidio 
quotidiano nel quartiere di Via Pietro Nenni a Scicli", presentato con prot. n. 
21725/2025  dalle consigliere comunali Consuelo Pacetto e Caterina Riccotti. 

 
 
L'anno duemilaventicinque il giorno ventisei del mese di Giugno alle ore 18:00 e s.s., presso l’Aula 
Consiliare del Palazzo Municipale, si è riunito il Consiglio comunale, in seduta pubblica ordinaria, a 
seguito di comunicazione del Presidente del C.C. prot. n. 21940 del 20/06/2025,  notificato a norma di legge.  
 

All'inizio della seduta risultano presenti/assenti i sottoindicati Consiglieri Comunali: 
 

Nome Pr. As. Nome Pr. As. 

FICILI ANGELA DESIRE' X  LOPES MARCO X  

GIANNONE VINCENZO X  CAUSARANO SALVATORE X  

MIRABELLA IGNAZIO BRUNO X  MICARELLI SABRINA X  

DI BENEDETTO ANDREA X  PACETTO CONSUELO X  

BUSCEMA MARIANNA X  BONINCONTRO LORENZO X  

MIRABELLA FELICIA MARIA  X IURATO DEBORA X  

PUGLISI GIUSEPPE X  MURIANA STEFANIA X  

ARRABITO GIUSEPPE  X RICCOTTI CATERINA X  

 
Consiglieri assegnati n. 16 - in carica n. 16  

Presenti: 14 Assenti: 2 

Presiede l’adunanza il Presidente del Consiglio, dott.ssa Angela Desirè Ficili.  

Sono presenti per l'A.C. il Sindaco, gli Assessori: Causarano, Falla e Portelli. 

Partecipa ed assiste alla seduta il Vice Segretario Comunale, dott.ssa Maria Sgarlata. 

Scrutatori i Consiglieri: Puglisi, Lopes e Riccotti. 



   La Presidente del Consiglio pone in trattazione l’ordine del giorno prot. gen. n. 21725 del 
19/06/2025 presentato dalle consigliere comunali Consuelo Pacetto e Caterina Riccotti ai 
sensi dell'art. 18 del vigente Regolamento del Consiglio Comunale, avente per oggetto 
“Interventi urgenti di manutenzione e istituzione di un presidio quotidiano nel quartiere di 
Via Pietro Nenni a Scicli”, iscritto al punto 15) dell'ordine del giorno del Consiglio 
Comunale della seduta odierna, e prelevato a seguito della votazione favorevole espressa 
all'unanimità dei presenti dal Consiglio Comunale. 
Quindi invita i consiglieri proponenti a prendere parola per illustrare l’ordine del giorno.  
Avutane facoltà, la consigliera Pacetto illustra l’ordine del giorno, evidenziando che il 
quartiere ove insiste la Via Pietro Nenni a Jungi, non può più essere considerato periferia.  
Alle ore 20:00 rientra  la consigliera Muriana  Presenti in aula n. 14 consiglieri. 
La consigliera Pacetto continua rimarcando che in questo quartiere si cerca di fare 
giustizia da sé, lì dove le forze dell'ordine non arrivano (alludendo alla numerose persone 
presenti tra il pubblico); il quartiere deve avere tutela e garanzie. Legge l'ordine del giorno 
presentato al prot.  n. 21725/2025 a firma sua e della consigliera Riccotti. 
Interviene l'altro firmatario dell'o.d.g. consigliera Riccotti, la quale aggiunge che i residenti 
sono da esempio per la comunità per gli interventi che assicurano a loro carico, 
assicurando persino il supporto per la risoluzione delle problematiche che riguardano lo 
IACP anche in altre sedi, a partire dal decoro. Dichiara di mettersi a disposizione anche lei  
per fornire al Sindaco tutto il supporto necessario. 
Il consigliere Di Benedetto ringrazia le consigliere Pacetto e Riccotti per  l’ordine del giorno 
che hanno presentato. Riferisce che ha scritto alle testate giornalistiche per quanto 
riguarda la problematica della Via P. Nenni, che da un anno a questa parte si onora di 
frequentare, che la misura è colma. Propone di convocare sul tema un Consiglio 
Comunale aperto, in considerazione che si ha la responsabilità di non lasciare sole queste 
persone.  
La consigliera Muriana interviene per ribadire che ogni angolo, ogni quartiere della città 
merita attenzione. Le risulta che è un problema che si trascina da anni e che non riguarda 
solo l'amministrazione Marino ma che già dal 2017 venivano segnalati questi problemi. La 
soluzione si deve trovare, i cittadini meritano di vivere in posti salubri. 
La consigliera Riccotti evidenzia che il problema è antecedente al 2017; già allora è stato 
avviato un percorso con l'Istituto Case Popolari (IACP) ma c'è un problema che riguarda la 
proprietà tra sedime e pertinenza, un problema complesso ma che comunque va avviato. 
Chiarisce che con l'ordine del giorno non si intende puntare il dito ma invitare acchè il 
problema possa essere risolto.  
La consigliera Buscema interviene per affermare che si tratta di un problema atavico, 
ringrazia i cittadini presenti in aula che chiedono ancora attenzione; anche lei ha cercato di 
avere delle interlocuzioni, anche con lo IACP, ma c'è un problema burocratico sia riguardo 
alla competenza che sull'iter da seguire; è un contesto disarmante e, a suo avviso, 
necessiterebbe sedersi e stare lì fino a quando non si trova la strategia; è la politica che 
lotta contro la burocrazia. Ringrazia le consigliere Pacetto e Riccotti per l'o.d.g..  
Il consigliere Puglisi interviene e sostiene che a suo avviso occorrerebbe coalizzarsi per 
trovare una soluzione; ritiene che sia vergognoso non riuscire a risolvere queste 
problematiche che peraltro non riguardano solo la Via Pietro Nenni. 
Il consigliere Giannone sottolinea che è un problema che risale agli anni '80: l'Istituto 
Autonomo Case Popolari chiedeva l'area ai Comuni per poter realizzare gli alloggi, 
dopodichè gli alloggi rimanevano di proprietà dell'Istituto e le pertinenze dei Comuni. 



 Ma a Scicli non è stato così, tutta l'area di pertinenza degli alloggi di Via P. Nenni è 
proprietà dello IACP per cui il Comune non può intervenire, sebbene sia stato attenzionato 
e alcuni interventi sono stati fatti. Dichiara che l'Amministrazione è disponibile a tutte le 
interlocuzioni possibili per la risoluzione del problema, e d'altra parte  nei luoghi vicini 
devono sorgere delle palazzine e quindi è una zona di interesse. L'idea è di riqualificare 
tutta l'area con l'installazione di videosorveglianza e isole ecologiche intelligenti. 
Il consigliere Mirabella I.B. chiede di intervenire e riferisce che l'ex amministrazione di cui 
ha fatto parte, ci ha lavorato tanto da pensare alla istituzione di una associazione mirata. 
Rammenta che nel 2022 fu organizzata un scerbatura, la sistemazione di aree, proprio per 
dare il segnale ai cittadini che non sono soli. Continua portando ad esempio anche la Via 
Fratelli Cervi dove afferma ci sia presenza di amianto ma anche mancanza di interventi 
nella pulizia. A suo avviso per togliere parte del degrado basterebbero anche piccoli 
interventi che l'amministrazione potrebbe fare, come ad esempio la pulizia, il 
posizionamento di secchioni. Continua elencando un serie di interventi e segnalazioni che 
ha fatto, e chiede al Sindaco anche l'intervento dei Vigili Urbani. 
Alle ore 20:41 esce dall'aula  la consigliera Muriana  Presenti n. 13 consiglieri. 
Il Sindaco chiede la parola per chiarire alcuni aspetti in merito ai problemi sollevati dalla 
consigliera Buscema; assicura che la presenza e l'attenzione  del Sindaco c'è sempre 
stata e rammenta che anche prima della sindacatura, settimanalmente andava a perorare 
la causa con la direzione dei lavori. Continua illustrando le varie problematiche e ciò che è 
stato fatto e che viene fatto costantemente, ribadendo l'impegno massimo 
dell'amministrazione, che non sempre può andare oltre, e chiarendo le motivazioni per cui 
non si procede a stilare una nuova graduatoria.  
Alle ore 20:45 rientra  la consigliera Muriana - Presenti in aula n. 14 consiglieri. 
A questo punto, la Presidente, constatato che non ci sono altre richieste di intervento, 
pone in votazione, a scrutinio palese, per alzata e seduta, l’Ordine del giorno  presentato 
con prot. gen. n. 21725 del 19/06/2025 dalle consigliere comunali Consuelo Pacetto e 
Caterina Riccotti rubricato: “Interventi urgenti di manutenzione e istituzione di un presidio 
quotidiano nel quartiere di Via Pietro Nenni a Scicli”, con il seguente esito:  
Presenti n. 14 
Assenti n. 02 (Mirabella F.M. e Arrabito)  
Favorevoli n. 14 
Astenuti: nessuno 
Contrari: nessuno 
La Presidente dichiara che la mozione è approvata all'unanimità dei presenti. 
 

                                                   IL CONSIGLIO COMUNALE 
 

Ritenuto quanto sopra, con voti favorevoli n. 14,  
                                                       DELIBERA 

di approvare l’Ordine del giorno presentato con prot. gen. n. 21725 del 19/06/2025 dalle 
Consigliere  Consuelo Pacetto e Caterina Riccotti rubricato: “Interventi urgenti di manutenzione e 
istituzione di un presidio quotidiano nel quartiere di Via Pietro Nenni a Scicli”. 
 
 



Letto, confermato e sottoscritto. 
 

 
 IL PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  IL VICE SEGRETARIO COMUNALE 

dott.ssa Angela Desirè Ficili Maria Sgarlata 
 

Documento sottoscritto con firma digitale ai sensi del DPR 445/2000 e dell’art. 20 del D.Lgs 82/2005 e successive 
modifiche ed integrazioni. Il documento originale è conservato in formato elettronico negli archivi del Comune. 
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